
義務教育学校・明野地区準備委員会 第３回 PTA 部会議事要旨 

 

 

■開催日時 令和２年７月 28日（火）午後６時 30分～７時 45分 

■開催場所 明野いきがいセンター 研修室 

■出 席 者 筑西市義務教育学校・明野地区準備委員会 PTA部会委員 16名 

      教育委員会 古幡次長、松岡次長兼学務課長、入山参事兼指導課長 

      その他事務局職員（指導課・学務課） 

     

■会議経過（概要） 

 

１． あいさつ【武井部会長】 

２． 前回のふりかえり 

３． 議事 

（１） スクールバスの在り方について【長尾主事】 

 

・現在の市内の通学状況を見た時に、４キロ以上歩いている児童がいること、文科省

の通学基準が４キロ以内であることから、明野地区において徒歩距離で４キロを超え

ない範囲を検証したところ、明野中から直線距離で３キロという想定ができた。今回

は、一つの基準としてお示しするので、徒歩経路や徒歩とバスで分かれてしまう地区

があるか等を論点として、明野地区の地図を見ながら協議していただきたい。 

 

 

◆令和６年４月在校生を反映させた大きな地図を提示し、二班に分かれて意見交換 

 

 (A 班)   

  ・３キロの線付近の地区については、通学班をバラバラにしてはいけない。 

 ・寺上野は歩道がない。歩道は作れるのか。 

 ・３キロは、広いから２．５キロにしてはどうか。 

  ・向上野については、東石田を経由したバスルートにしてはどうか。 

・３キロ付近については、自転車通学を可にしてはどうか。 

  ・小山では、線引きで問題が出ていると耳にしている。 

  ・バスの対象範囲でも歩くという人がいる可能性がある。 

  ・３キロにした場合、歩く人とバス乗車どちらが多いか。 

  ・保護者負担についてはどのように考えているのか。 

 



（B 班） 

  ・明野中へのルートは基本的に事務局で示すルート（石倉等）が妥当ではないか。 

・思ったより近く感じた。 

  ・集落内で３キロをまたぐ場合はどちらかに統一する必要がある。 

  ・２．５～３キロ圏内の保護者から意見が出るのではないか。 

  ・有償無償については、お金を払っても使いたいという人が出てくるのでは。 

  ・２、２．５キロで区切った場合のバス台数及び経費等について想定資料をいただ

きたい。 

  ・安全を配慮してほしい。 

  ・学童の利用者もいるので、距離というよりも安全面でバスを利用する場合もあるの

ではないか。 

  ・道路の危険以外にも不審者の危険もあるのでは。 

 

４． その他  

・次回会議までに、バスと徒歩の想定人数及びバス台数・経費の想定資料をお示し

する。【松岡学務課長】 

 

・次回の会議予定について【大木係長】 

９月～10 月で調整したい。詳細については改めて通知する。 

 


